



*Discurso pronunciado por el
Dr. Orlando Bosch
Stadium "Bobby Maduro"
Miami, Florida, Octubre 11/1991*

Mis queridos compatriotas:

Después de tantos años de ausencia en mi riesgoso y hasta desesperado itinerante peregrinar por los caminos de América. América a donde fui en busca ansiosa y esperanzadora de amigos, en busca de sinceros aliados, en busca de asideros donde encontrar un poco de comprensión, un poco de calor, así como un mínimo de solidaridad y fraternidad para aposentar nuestra ennoblecida causa.

Pero después de algunos logros y de haber castigado al enemigo en cuantas formas nos fue posible, fuimos vil y canallescamente trampeado y encarcelado, acechado y acosado por el engaño, la traición y humillaciones abigarrantes de cuantos coloreso y clases ustedes puedan imaginar.

Pero también después de tantas noches oscuras y de cuchillos largos, hoy estoy aquí frente a ustedes y frente a nuestro pueblo de allá y de aquí para rendirles cuenta y asegurarles que, ese espectro macabro de la infamia, de la cárcel, de las amenazas...y otras tantas perversidades humanas que les he referenciado, jamás lograron amedrentarnos, jamás lograron hacerme sentir inerme, jamás lograron doblegarnos ni rendirnos como pretendían sus perillanes e infames artífices. (aplausos).

Muy por el contrario, mis queridos compatriotas, todo ello iba acerando y templando nuestro carácter y firmes convicciones. Sólo lograron apuntalar más aún nuestra FE Y CONFIANZA en la conquista del porvenir... junto a la esperanza y optimismo comunes e innatos entre los que hemos jurado no abandonar a la patria jamás, cualquiera que fueren las perspectivas y circunstancias hasta contemplarla liberada de tanta barbarie y opresión. (aplausos).

Pero para sostener esas invencibles fuerzas humanas de la FE, LA ESPERANZA Y LA CONFIANZA de que antes les hablé, es necesario, es imprescindible que estén apuntaladas por un testigo, por un actor y por un protagonista excepcional. Y ese testigo y protagonista unicamente puede ser el pueblo en sus muchas manifestaciones como es vuestra presencia aquí esta noche. (aplausos).

Pero un pueblo que, como decía Martí, que no sea una mera de criaturas miserables y gregarias, un pueblo que se mengüe porque no tiene confianza en sí; sino un pueblo que se crezca cuando un suceso honrado viene a demostrarle que aún tiene entereza y limpidez en el corazón.

Yo quiero hablarle esta memorable noche a un pueblo así, y que acabe de entender que la piedra bruta sólo llega a brillante después de rudos golpes. Y que nuestro pueblo al igual que la piedra bruta ya

ha recibido muchos golpes y traiciones. Y que por tanto es hora aunque tardía que acabemos de demostrar al mundo el brillo y la luz quemante y diamantina de nuestro coraje y legítimos derechos. A ese pueblo concentrado aquí esta noche, es al que yo sin demagogia ni mala fe de clase alguna, vengo personalmente a encenderle sus pasiones, para que consulte, para que medite, para que reflexione, y sobre todo, para que se estañe e incorpore UNA VEZ POR TODAS, a la voz de su eco, de su historia, de su razón, de su deber, y especialmente de su conciencia para que nos acabemos de convencer que la problemática cubana no puede seguir convirtiéndose en un conflicto sin alternativa e irreversible entre lo que son nuestros fervientes anhelos y dura realidad.

Y para que ese mismo pueblo no siga siendo el GRAN MAESTRO Y PATRIARCA de sus propios errores. Ni tampoco mas, el gran permisivo y tolerante de sus propios hijos, que hicieron, hacen y pretenderán seguir haciendo escarnio de su honra, de su destino y hasta de sus propios recursos para la guerra.

Y SOBRE TODO, porque después de 32 años, los resultados no pueden seguir siendo los mismos. 32 años donde casi todo ha consistido en un ejercicio dogmático y retórico, aderezados con citas y recuerdos nostálgicos, como si la indolencia, la demagogia y la mezquindad humana estuvieren trepando sobre las miserias de los hombres y sobre el cadalso del pueblo cubano. (aplausos).

No bostante todo ello, yo no vengo aquí esta noche a asirme y aprovecharme del dramatismo de nuestra desgracia para reabrir heridas que todavía cubren costras sangrientas. No vengo aquí esta noche a desconocer los méritos de nadie, porque además de impropio e injusto, se de los esfuerzos y sacrificios que cuestan adquirir esos méritos propios. No venimos tampoco a revisar ni urgar las conductas en secuencia antológica de nadie, porque está bueno ya de tantos odios indiscriminados y vetos obsoletos. No pretendo ni tengo autoridad para ello, ni en convertimos en CARTOGRAFO de un destierro tan polemizado y confundido, ni a levantar garitas para el tiro manpuesto contra ningún dirigente ni organización. Pues Martí nos enseñó que la patria agradece en tiempos difíciles a sus hijos, cuando estos son capaces de contener sus iras y pasiones.

LO QUE SI VENIMOS CON MUCHA FE, es a convencer a nuestro pueblo que: De este presente y de aquí en adelante, todo tendrá que ser la suma viviente de todo lo positivamente experimentado y sus-tancialmente extraído de tantos errores, frustraciones y fracasos. (aplausos).

Que ya es hora aunque tardía, que hayamos aprendido de los negros y sangrientos años que nos preceden, a descubrir y aprovechar las perspectivas en su real y objetiva dimensión, escoltada por nuestro coraje y vocación de sacrificio con la indeclinable

voluntad de vencer. (aplausos).

También venimos a decirles muchas verdades y a traerles soluciones, así como a todo el pueblo de Cuba en diáspora por el mundo.

Soluciones y verdades cuyo éxito dependerá de la pasión conque nos abracemos a ellas. Porque un honesto dirigente no debe nunca atreverse a mentir a su pueblo. Pero tampoco debe tener miedo a decirles las verdades por muy crueles y duras que estas fueren, ni palear los hechos pasados porque nos parezcan bochornosos. Más aún, si todos somos un poco culpables de nuestra tragedia, unos por acción, otros por omisión, otros por evasión, o simplemente por no haber hecho lo bastante para evitar este desastre en que nos estamos debatiendo durante más de 32 años. (aplausos).

PERO ESTA BUENO YA DE ANALISIS RETROSPECTIVO

Después de largas y profundas meditaciones, yo he venido humilde pero apasionadamente a presentarles y exponerles varias consignas y estrategias, que creo y sin dudas, son realistas y solventante del cruel infortunio de nuestro pueblo. Y si todos ponemos nuestro granito de arena y un mínimo de voluntad, estén seguros que estaremos dando los pasos necesarios para reivindicarnos y acercarnos a la alborada libertadora.

Mi primera proposición antes de ir a las consignas es, que tomemos el acuerdo esta noche memorable del 11 de octubre en reflexión al heróico 10 de octubre de 1968, DE PARTIR NUESTRA HISTORIA EN DOS: Sicológica y espiritualmente ello es fundamental si queremos entrar en una nueva era victoriosa (aplausos aprobantes).

Si, que quede partida en dos la triste y sangrienta historia que nos ha tocado vivir desde que la satrapía castrista avasalla, aterroriza y asesina a nuestro pueblo. Pues esa historia que ha sido testigo hasta hoy de nuestro macabro pasado, tiene que ser de ahora en adelante como un sagrado hontanar para la final arremetida y embestida de nuestras futuras y valientes acciones y estrategias. Una nueva historia con una nueva imagen, con una nueva filosofía y conducta. Una nueva historia que sea como un hito que separa la luz de la sombra y las tinieblas de un nuevo amanecer.

Que a partir de esta noche, la nueva historia sea testigo y juez de nuestras conductas y comportamiento, a la vez que clara y diáfana advertencia para los populistas, para los oportunistas, para los demagogos, para los muñidores, para los ambiciosos y divisionistas, así como para los pretendidos ajenos predadores de nuestros ennoblecidos esfuerzos y sacrificios. (aplausos).

Otra de las razones por la que insisto partir nuestra historia en

dos esta noche, es porque a pesar de que a todos los cubanos honrados nos han motivado idénticos propósitos, nuestra causa continúa cabrilleando por mares inciertos sin rumbos ni metas visibles.

Porque a pesar de tantos sacrificios, de tanto coraje y de tantos sangrientos esfuerzos...tenemos que reconocer que no hemos logrado ningún objetivo verdaderamente concreto y alentador.

Ni tampoco bochornosamente hemos estado preparados para participar ni aprovechar las muchas circunstancias y coyunturas que han surgido en la problemática cubana y en el orden internacional.

Debemos aprobar partir la historia en dos aquí esta noche, porque seguir luchando bajo las mismas perspectivas, sería como acelerar nuestro agotamiento por consunción y frustración a que quieren condenarnos nuestros enemigos y fingidos co-partícipes de la prolongada lucha anticastrista. Y también, porque los combatientes cubanos, arrinconados y desamparados por el destierro, no pueden injustificadamente continuar luchando bajo el zamarreo de la desesperación y la miseria como hasta ahora. (aplausos).

Hermanos cubanos: El drama de la historia y de la sangre tiene mas de un acto. En ese drama y escenario, son muchos los compatriotas que se han inmolado y honrado a Cuba. Por ello desde hace mucho tiempo corresponde a los cubanos del destierro algo más significativo que la mirada hacia los méritos de sus mártires. (aplausos).

En esta nueva historia, la fidelidad al ardor apasionado del apóstol tiene que ser nuestra redención, haciendo de su lenguaje nuestro látigo, y de su pluma nuestra espada para como él dijera: Partir al hombre en dos como al madero cuando este ose cabalgar sobre el lomo de la libertad.

UNA VEZ PARTIDA NUESTRA HISTORIA EN DOS.

Frente al dramático espectáculo en que está inmerso nuestro pueblo en la isla; y frente a la desventurada y lacerante realidad que embarga nuestro destierro, un grupo numeroso de mujeres y hombres, muy preocupados por esas infaustas causales y cruel realidad, nos hemos embarcado en la URGENTE E IMPOSTERGABLE TAREA de: Hacer buenas y de materializar con la ayuda del pueblo, las consignas de que antes les hablé. Consignas que quisiéramos todos los cubanos esculpieran en sus conciencias y corazones.

ESAS CONSIGNAS SON:

1. Honremos el papel del "GRAN COOPERADOR".
Casi unánimemente, todos creemos que la Gran Solución está en Cuba. Y que al destierro se le ha asignado o endilgado el papel

del "Gran Cooperador" en la lucha por la libertad de Cuba.

2. La otra consigna es: 'AHORA LE TOCA AL PUEBLO' con la urgente necesidad del PROTAGONISMO en su destino.
3. La meta de 1 Millón de dólares en fideicomiso.
4. Y la más importante y decisiva: "MEZCLA PARA LOS ALBAÑILES".

De todas estas consignas así como el por qué de sus razones, hablaremos mas adelante.

Porque antes queremos dejar constancia de los siguiente:

1. Si Castro es derrocado mientras el destierro está empeñado en estas febriles tareas, ENTONCES GANO CUBA. Y nuestros propósitos serán archivados en el recuerdo y en la historia del destierro.
2. ¡Ah!...Pero si una vez más y por desgracia, el tirano con su capacidad diabólica de maniobras, sus cómplices, los intereses internacionales, los árbitros ajenos y los mercaderes que pretenden apuntalar su economía, se las ingenian para que éste se mantenga en el poder como nosotros sospechamos. Entonces estas consignas se tienen que convertir en obligatoriedad del destierro. Y para por si acaso y para ello, tenemos que irnos preparando desde ya.
NUESTRO INTERES E INTENCION POR TANTO, es prevenir antes que tener que volver a lamentar por enésima vez. Y esas mismas lamentaciones vuelvan a ser de nuevo las cuerdas de nuestra lira, para seguir cantando nostálgicamente el himno nacional y la BAYAMESA en los actos del destierro. (aplausos).

Si por encima de intereses, siglas e ideologías no le ponemos empeño y materializamos estas consignas, nuestro pueblo de allá y de acá, así como nuestra causa seguirán siendo víctima de:

1. La misma andanada continúa y persistente de estrategias disímiles, de planes azarosos, de mesianismo sin concreción de nada sólido y enaltecedor, sin que por ello dejemos de reconocer los esfuerzos de buena fe de muchos hombres y organizaciones que pueblan el destierro.
2. Si no nos abrazamos a estas consignas, el destino de nuestro pueblo seguirá bregando por laberintos oscuros e inciertos.
3. No terminará en el destierro esta lucha bizantina en que nos estamos debatiendo hace más de 32 años. (aplausos).
4. La desconfianza seguirá siendo una especie de honra fúnebre frente a nuestros deberes y responsabilidades.

HABLEMOS AHORA DE LA SOLUCION CUBANA

Pero antes, permítanme ustedes la conversión en mis palabras de aquella concepción de Shakespeare sobre el AZAR. Y son estas: Hemos aprendido que no se qué mudanzas o dimensiones puede tener el azar en la conducta, destino y acciones de los hombres y de los pueblos. Pero lo que sí sé bien, es que no podemos dejarlo entrar en nuestros pechos para no convertirnos en vasallo o esclavo de ese mismo AZAR.

Yo espero convencer a todos nuestros compatriotas aquí presentes, y a todos aquellos que nos están escuchando en sus hogares, que para el destierro, todas las posibles soluciones de la tragedia cubana, todas, pero todas, menos una, menos una. Y esa una es la participación de ese mismo destierro en un viril protagonismo. Todas las demás posibles soluciones o alternativas son pendientes o están relacionadas con el maldito AZAR. Quisiera que esa sabia sentencia de Shakespeare todos los cubanos se la aprendieran de memoria. (aplausos).

LA SOLUCION CUBANA

Vayamos ahora aunque fuere brevemente, dónde puede estar ...de dónde puede surgir la solución de la libertad de Cuba.

1. Solución a base de un entendimiento Washington-Moscú, con o sin Castro. De ello nos enteraremos por los cables internacionales. Será una vieja réplica del pecaminoso Tratado de París. Por ello y en referencia a Cuba y el destierro, esa triste posibilidad hay que enmarcarla en el AZAR.
2. El renombrado "pistoletazo". Ello pudiera ser hoy, mañana o nunca. Pero también es dependencia del AZAR.
3. Muchos esperan el "Golpe de Estado". En él no tiene participación el destierro. Por otro lado, Castro ha estado comprometiendo en sangre y tortura a los militares y civiles a todos los niveles. En consecuencia hay que pensar que estos personajes se aparearán al tirano, no por fidelidad sino por supervivencia. Pero aún así, si tal golpe ocurriera, el destierro tiene que mostrar su gratitud al AZAR.
4. "El Levantamiento Popular". Aunque somos los primeros en comprender la posibilidad de esa alternativa en reflexión a la bravura y el coraje histórico de nuestro pueblo. No podemos olvidar que:
Se trata de un pueblo que durante más de 32 años ha estado perseguido y castigado bajo un zascandil sanguinario y la más cruel y refinada tiranía de su historia. Que se trata de un pueblo hambriento zarandeándose entre extremas vicisitudes materiales y espirituales. Que se trata de un pueblo que tras cualquier disi-

dencia o pedimento sobre el respeto a los Derechos Humanos, la tiranía les responde con los zarpazos tentaculares de los Comité de Defensa y Respuesta Rápida.

Un pueblo que para que no tenga tiempo ni intención de conspirar, la tiranía lo obliga a ocupar todo ese tiempo en la búsqueda desesperada de alimentos para subsistir.

La otra alternativa que tiene nuestro pueblo, es la FUGA, en busca riesgosa de la libertad y un mejor nivel de vida. La prueba más dramática y convincente son los BALSEROS.

Un pueblo que solo puede protestar verbalmente en las colas y en las calles. Protestas que cuando se hacen un poco sonora, la tiranía las disuelve a palos, bastonazos y seguidas de amenazas y encarcelamientos.

ESA ES LA TRISTE REALIDAD DE NUESTRO PUEBLO

Pueblo que tiene cifradas muchas esperanzas en un destierro que lo acompañe y se arriesgue en el cumplimiento y compartimiento del sacrificio, el riesgo y el deber. En otras palabras: Que espera ansiosamente y como heroicos ALBAÑILES, la MEZCLA del destierro para la desobediencia, subversión, la insurrección y el derrocamiento de la tiranía. (aplausos).

De no ocurrir así, y sin la participación del destierro, la alternativa del LEVANTAMIENTO POPULAR seguirá siendo dependencia del AZAR con relación a este mismo destierro. Pero si ocurriera sin nuestra ayuda, valdría la pena recordar la matanza del TIENAMEN en Pekin.

En este destierro nos ufamamos que poseemos infinitos recursos humanos, materiales, intelectuales, etc., etc. Pues bien, pongámoslo en marcha y acción para llevar la MEZCLA salvadora a los heroicos ALBAÑILES dentro de la isla.

De no hacerlo, habrá que concluir, que todos esos recursos y valores humanos y materiales de que nos ufamamos todos los días en poseer, era simplemente demagogia, alarde y hasta cinismo pretendiendo rendir tributo y homenaje a falsas virtudes y patriotismo simulador. (aplausos).

Que conste, que no me estoy refiriendo a ataques comandos, a la guerra de guerrilla ni por los caminos del mundo. Ello fue una etapa gloriosa en que luchábamos no como queríamos, sino como podíamos, que es muy distinto. Y para demostrarle a Castro y al mundo que la beligerancia cubana no había colapsado frente al poder de la tiranía. Pero hoy esa estrategia sería inoportuna y extemporánea, sumando a que pondría en riesgo otras inteligentes alternativas. No me estoy refiriendo tampoco a violar las leyes de

este país que se ensañó en la persecución y encarcelamiento de los combatientes cubanos por la libertad.

Los cubanos saben muy bien a lo que me estoy refiriendo y lo reitero. Que hay mil maneras serias, silenciosas y discretas, así como infinidad de alternativas y caminos para alcanzar la MEZCLA que incluye todo cuanto fuere necesario para que comience la desobediencia y la insurrección dentro de la isla. Para que se anime y resuelva el pueblo ante la tangible ayuda de sus hermanos del destierro. (aplausos).

Comprendo que ello lleva implícito el riesgo inevitable y también algunas pérdidas y lamentaciones, así como hasta derrotas. Pero es la única manera de ayudar a salvar a Cuba y su agonía, sin olvidar que la victoria definitiva es más gloriosa cuanto más sacrificios y derrotas la precedieron. Además, si grande es el espectáculo de ver a los hombres batirse en la adversidad como nuestros llamados ALBAÑILES de la libertad en la patria, más hermoso aún, es contemplar a aquellos oque acuden en su ayuda. Y ESOS AQUELLOS SOMOS NOSOTROS LOS EXILADOS. (aplausos).

LA UNICA ALTERNATIVA

Vayamos ahora a la única alternativa en que no dependemos del AZAR, y en la cual el destierro sí puede participar y materializar la estrategia y propósitos si se dispone a ello bajo la filosofía de la militancia, del coraje, y sobre todo, de la PERSISTENCIA de vencer cualesquiera que fueren los obstáculos, los riesgos y las circunstancias.

ME ESTOY REFIRIENDO AL PAPEL DEL "GRAN COOPERADOR"

El papel y la responsabilidad de nuestro destierro, debió, debe y debería ser siempre el del Gran Militante, el del Gran Beligerante como reto a la crueldad de la infamante tiranía castrista. Pero hoy en día la realidad es otra, pues la insensibilidad, la incomprensión, la persecución, los encarcelamientos, la deslealtad, los intereses y hasta las traiciones, nos han arrinconado a este papel del "Gran Cooperador". Por ser ello una realidad y así lo hemos aceptado, entonces no queda otra alternativa que honrarlo y materializarlo.

La situación en Cuba es desesperante y asfixiante para los hombres y mujeres que están resueltos y en disposición de combatir la tiranía. Ello lo confirma el último reciente informe del Nuevo

Presidio Político Cubano donde hay cientos de compatriotas que guardan prisión en el Combinado del Este por motivos de sabotaje, propaganda, "terrorismo", etc. según el régimen.

LOS ALBAÑILES

Estos y otros muchos miles de cubanos son los ALBAÑILES de la insurrección y la libertad, pero no tienen la mezcla para edificar el templo de esa libertad. Esa mezcla está en el destierro, y todos los cubanos saben a qué me refiero. El alcanzarle esa mezcla a los heroicos albañiles, reitero que es la única manera de honrar y materializar ese papel del "Gran Cooperador".

Pero nada de ello será posible si insistimos en seguir atascados en esta inercia injustificable a la grupa de una paranoia en referencia a los riesgos y consecuencias.

Nuestra historia se ha escrito siempre de ese modo. Con la acción interna. Con el pueblo alzado en armas y con la ayuda de los cubanos en el exterior. Hay que devolverle al pueblo de Cuba y al destierro su papel de PROTAGONISTA en esta lucha como en los años 60. Hay una crisis espantosa en Cuba, Y SIN EMBARGO NO SE OYE NINGUN RUIDO DENTRO DEL PAIS. (aplausos).

En los años 60 fracasó. Pero hoy las circunstancias son muy distintas y el tirano está entrando en los estertores de la muerte. Y los albañiles están ansiosos esperando que la mezcla les llegue para su papel protagónico y se escuche en Cuba la música de gloria que se escuchó en las calles de Moscú.

Ningún cubano quiere que la libertad que viene nos sea donada por extranjeros. Debemos ganarla plamo a palmo. AQUI PARA MANDAR MEZCLA. ALLA RECIBIENDO EL MATERIAL Y USARLO DIA A DIA. (aplausos).

ES POR TODO ELLO. PARA RESPALDAR Y GARANTIZAR LA MEZCLA PARA LOS ALBAÑILES, ES QUE ERA IMPRESCINDIBLE CONVOCAR AL PUEBLO

AQUI ESTA NOCHE.

1. Para que ese mismo pueblo se manifieste con ese sentido maravilloso que siempre lleva intrínseco e intuitivo en el reclamo de sus derechos.
2. Para que nuestro pueblo en el destierro se acabe de convencer que la única alternativa que le queda es la acción MULTITUDINARIA Y ENTUSIASTA sin pretensión de pasarle cuenta a nadie. Sino para que conmine y presione en el buen sentido de

la palabra a sus dirigencias para que honren y hagan bueno ese papel del "Gran Cooperador" que hemos aceptado.

3. Para que ese sentir y las fuerzas populares y de entrañas que vibran y sub-yacen viceralmente en todo pueblo se hagan mas vigorosas y se manifiesten.
4. Para que nuestro pueblo en el destierro y en presencia multitudinaria como la de esta noche, le pide a sus dirigencias que está bueno ya de proyectos, programas y estrategias diagramadas o diseñadas en cuestiones políticas conflictivas, sino que lo hagan en basamentos realistas y científicos, y sobre todo, de VALORES HUMANOS que creen un estado-de conciencia colectiva para la enaltecedora empresa de ahora, y muy especialmente, después de Cuba liberada. Así me expreso en referencia a los VALORES HUMANOS, porque el daño que Castro le ha hecho a Cuba no termina con la tiranía castrista.
5. Para insistir en que no podemos seguir confiando en una solución al AZAR, como quiera que este se llame, pistoletazo, golpe de estado, arbitraje de intereses, etc. Hacia la salvación de la patria hay que ir con soluciones concretas sobre las realidades en que nos ha tocado vivir, y sobre todo, sobre la veracidad de lo que podemos y estamos en capacidad de realizar. Que la hora es de identificar metas, objetivos y estrategias concretas. Y poner a sus servicios nuestra voluntad, nuestro coraje y deber, y sobre todo, nuestra conciencia todos los días. Porque tenemos que comenzar desde ya, a ordeñar la vaca que tenemos delante, y no las que están en linderos lejanos y ajenos. (aplausos).
6. Recordemos a Don Quijote para convencernos que por cualquier puerta se puede salir al mundo a cumplir con el deber. Y que cuando uno se apresta a esa heroica hazaña, no debe detenerse por qué puerta se puede salir cuando se abre la primera. Y esa aprimerada puerta está abierta hace mucho tiempo. (aplausos).
7. Por todo ello y en resumen les repito que, un grupo numeroso de hombres y mujeres nos hemos visto compelidos a esta riesgosa, escabrosa y difícil tarea. Porque sería ser cómplice de la traición y la tragedia de nuestro pueblo permanecer indiferentes, inertes y hasta impávidos frente a la tierra donde primero vimos la luz, y donde ya no hay dolores que sufrir ni horrores que mostrar. Porque nos molesta y a veces provoca ira contemplar a numerosos compatriotas teniendo fe y confianza en un mañana fantasmagórico, otros en un mañana después de hoy, para terminar todos en un después sin pudor. Porque no podemos seguir teniendo confianza en más promesas y palabras de solidaridad que casi siempre se han ido por los tragantes del engaño, hipocresía

e infidelidad, y que en muchas oportunidades sólo han servido para soportar el andamiaje del castrismo. (aplausos).

Y DESPUES DE ESTE ACTO POPULAR **EN LA NOCHE DE HOY, QUE...**

Se que en el subconsciente y en el consciente de todos los que nos escuchan, surge esta pregunta y preocupación...¡Y después de esta noche qué!

Pues aquí les va la respuesta:

1. Trataremos de hacer contacto y ayudar a las organizaciones, a los dirigentes y combatientes serios del destierro que quieran compartir esta difícil tarea. Y si logramos los recursos necesarios, nos compromete a complimentar todo lo que hoy hemos referenciado aquí a cualquier precio y sacrificio, pues para ello disponemos de los pocos o muchos hombres necesarios para la empresa.
Por supuesto, siempre dejando clara y diáfananamente establecido que, si por alguna fatídica razón no logramos los recursos necesarios, **NUESTRO COMPROMISO LLEGA HASTA AQUI HOY FRENTE A USTEDES**, pues el pueblo de Cuba y el destierro tienen suficientes elementos de juicio que no soy un palabrero de oficio, ni jamás hemos hecho compromiso con el pueblo y con la patria al socaire de la mentira y el engaño. Y que ni la demagogia y el populismo están incluidos entre lo que son nuestros defectos y deficiencias. (aplausos).
2. También les consta a los cubanos, que yo no he prometido ni jurado nada frente a la tragedia de nuestra patria, y que después hemos evadido tras excusas injustificables. Aunque por ello he tenido que pagar un alto precio y vivir un largo viacrucis que todavía no ha terminado.
3. Que cuando la razón nos asiste y la patria nos ordena, no conocemos el imposible.
4. Por último y como único aval, solo puedo ofrecer mi modesta pero honesta historia y conducta, mi largo cautiverio, mi indoblegabilidad. Mi honra de hombre de lucha por encima de todos los agravios y difamaciones.

Si todo ello no me defiende contra toda sospecha, tenemos que concluir que, ni mi vida ni nuestros servicios han valido nada, y que por tanto, no merece de otros el esfuerzo a que estamos invocando. (aplausos).

QUE NUESTRA EMPRESA ALGUNOS LA INTERPRETAN COMO ILUSORIA

A todos ellos les respondemos que el gran Ingeniero nos enseñó que la más simples ilusiones pueden tener hasta un valor matemático si son respaldadas y apuntaladas por el coraje, la pasión y la voluntad. Víctor Hugo, nos legó que las ilusiones con esa misma voluntad son como las alas para los pájaros, son las que los movilizan.

Yo fuera un iluso si el destierro no contara con los recursos necesarios para la enaltecida empresa. Yo fuera un iluso si Cuba no contara aquí y allá con una pléyade de hijos temerarios y resueltos.

No pensar así, es admitir que Castro monopolizó la vergüenza, el coraje y la dignidad cubana...yendo más lejos, hasta nos castró.

Los que piensan que somos ilusos, lo hacen para justificar su inercia y son los mismos que han hecho de su impotencia una óptica y se quieren resignar a que nuestra presencia en el destierro se convierta en una Lápida Fría que llevara un enigmático y vergonzoso epitafio que ni siquiera quiero imaginar. (aplausos).

OTROS SE LAMENTAN POR QUE NO HEMOS TRIUNFADO

Reconociendo nuestras incapacidades y responsabilidades, pero también estamos autorizados a responderles: ¿Cómo puede triunfar un pueblo en diáspora sin aliados y sin amigos leales, acosado y encarcelado en su febril bregar por combatir a un poderoso e implacable enemigo.?

Cómo puede triunfar un destierro batiéndose contra dos potencias tan poderosas como Rusia y la propia Cuba, así como perseguidos por la otra potencia más poderosa del mundo, los E.U.A.

Cómo puede triunfar un destierro enclavado en un continente donde los supuestos hermanos de historia, de lengua y tradición, que por más de 30 años han ensillado el potro de la deslealtad con el basto de la alcahuatería al tirano de Cuba.

Nunca dejó una cosa la fuerza que la magia haya podido vencer. Y los cubanos no somos magos. (aplausos).

Pero a última hora, y esta es la grandeza que no se quiere reconocer por algunos para justificar enconadas ambiciones y pervertidas críticas, es que si los combatientes cubanos no hemos triunfado en vida y físicamente, hemos triunfado moral e histórica-

mente y a un costo muy alto como desde Céspedes hasta Martí, por supuesto, salvando la distancia, pues a semejanza de ellos hemos echado los simientos para que otros triunfen después. Nos ha tocado la labor más dura, abrir sobre la tierra y con las uñas el hueco profundo para que otros siembren después el árbol de la libertad. Y lo más importante, para que las generaciones por venir no se lamenten ni nos acusen que estuvieron huérfanos del coraje, el honor y la voluntad de quienes les precedimos. (aplausos).

BASTANTES CUBANOS DICEN QUE NUESTROS MALES NO TIENEN REMEDIO Y ALEGAN INFINIDAD DE RAZONES, TANTO PARA AHORA COMO PARA DESPUES.

Decir y aceptar que nuestros males de ahora y después no tienen remedio, NO, NO, y mil veces NO. Eso que lo digan otros. Que lo digan los ignorantes, los mediocres. Que lo digan los cobardes. Que lo digan los que se han dado por vencidos de antemano y han desertado hacia las legiones de la infamia y la cobardía. Que lo digan los que no conocen nuestra historia.

Para todos ellos sólo nos baste recordar que

Carlos Manuel de Céspedes, el padre de la patria, sembró la semilla de la libertad frente a la barbarie de España y su esclavitud con un pequeño grupo de hombres para que después surgiera como pasó, los hombres que junto a él cincelaron nuestra historia y nuestro orgullo de ahora y de siempre. (aplausos).

De dónde sacó Martí aquellos hombres del 95 que junto con los héroes que le precedieron para sufrir los puñales del horror, de la muerte y de la guerra, así como los tétricos calabozos de la barbarie española. Hombres que nunca se rindieron luchando con cuchillos, machetes, fusiles y hasta con estacas frente a un enemigo tan poderoso.

De que nacionalidad eran los hombres que cayeron ayer en El Escambray, en la clandestinidad, en las cárceles, en Girón y frente al paredón de fusilamiento. De dónde salieron los valientes del destierro en la guerra por los caminos del mundo sin olvidar los que desembarcaron en Cuba a combatir con inmensas desventajas frente a un enemigo tan poderoso. (aplausos).

De esa misma historia y genética cantera surgirán los hombres de ahora para salvar la república, que abran los corazones, que iluminen las conciencias, que armen sus brazos y desaten hasta tempestades. (aplausos).

O es que cuando cayó el último de nuestros mártires de hoy, ahí

terminó Cuba de parir hombres de su talla y gallardía. NO, NO, Cuba siempre ha tenido un surtidero de hombres corajudos y marchosos para enfrentar y solventar cuantas dificultades le han pretendido imponer las tiranías. (aplausos). O es que no basta una heroica historia por casi 200 años de heroísmo para la exclusión del hombre mediocre, y dónde la sangre y la muerte han servido para lavar tanta ignominia que se ha vertido sobre nuestra ennoblecida causa, para después decir que nuestros males no tienen remedio. (aplausos). Salvo los que así piensan por ignorancia, lo que sucede es que no quieren confesar que el miedo y la cobardía les cierran los oídos de la conciencia y el deber. Y lamentablemente con la patria perdieron la fe, a sus padres y quizás hasta Dios. (aplausos).

TENEMOS QUE APURARNOS...POR QUÉ

1. Tenemos que apurarnos por muchas canallescas razones, intereses mefistofélicos y cobardía apadrinantes que conspiran contra nuestro pueblo para justificar la muerte fatal y lombrosiana de nuestra ennoblecida causa. (aplausos).

Pues hasta aquí en Miami, en nuestras propias entrañas existen y agitan un grupo de granujas mercantilistas, gregarios y pusilánimes de dudosa moral y extraña posición política. Son los mismos que con sus frustraciones y aberraciones tratan de confundirnos en la aridez de sus abstracciones. Son también los que nos acusan de intransigentes porque medran a la sombra y quieren embozar la vergüenza y la dignidad cubana tras falsos silogismos humanitarios. Son los que representan la laxitud entre lo moral e inmoral, entre el heroísmo y el sometimiento, entre el coraje y el oportunismo. Son los que confunden la reconciliación con la rendición. (aplausos).

A veces nos acusan de anquilosados, como si la moral y la dignidad se anquilosaran y no tuvieran hoy los mismos valores de hace mil años. Son los que insisten en socabarnos y debilitarnos a la vez que echar a la Hoguera de la infamia lo que tanta sangre y heroísmo ha costado.

2. Tenemos que apurarnos porque algunos prostituidos gobiernos latinoamericanos están presionando sibilinamente para la reincorporación de la tiranía a la O.E.A. para aliarse y tratar de salvar putativamente a Castro. Son los mismos gobiernos que con su hipócrita y cobarde dualidad de conducta, no se cansan de alcahuetear al tirano. Unos por temor a que Castro les incite y avituelle las guerrillas, la insurrección y protestas populares en sus países. Otros para con el escudo del castrismo chantajear a los E.U. (aplausos y gritos de fuera, fuera).

3. Tenemos que apurarnos, porque no sabemos cuál será el final de esta nueva e impenetrable fase de relaciones diplomáticas internacionales del Nuevo Orden Mundial y reparto de intereses que resultare de ella con relación a nuestra patria; Nuevo Orden en que tenemos que sospechar por amargas experiencias previas en que quizás a Cuba se le aplique la ley moral del lobo, que no es otra devorarse al cordero, así como la ley moral del cordero es devorarse la hierva. Y Cuba está cansada de que la sigan arrinconando a ser hierva como hasta ahora.
4. Si no tomamos una urgente resolución, otros la tomarán por nosotros. La columna dialoguera seguirá siendo su labor de zapa. Los munichistas de E.U. y América continuarán tendiendo impúdicos puentes de plata a nombre del pragmatismo y una supuesta solución pacífica.
5. Frente a todo ello, si no nos apuramos y participamos, históricamente se nos acusará justamente de una afrentosa cobardía e irresponsabilidad por no haber sabido terminar lo que con tanto sacrificio y gallardía hubimos de comenzar.
6. Hermanos cubanos, la historia de nuevo ha detenido su tren frente a nosotros. O lo tomamos, o dejamos que siga su marcha arrastrando en su cabul nuestra vergüenza, nuestro deber y nuestra historia, con la bandera clavada en su techo significando nuestras torpezas, nuestras ambiciones, nuestro egoísmo y nuestras incapacidades. (aplausos)

Yo me sentiría triunfalista si contemplara al pueblo en la isla con la "MEZCLA" y el material necesario para la insurrección. Creo que no se debe hablar más de triunfalismo o derrotismo, pues lo importante es insistir y persistir, antes, durante y después de los tiempos y tormentas como la que nos azota desde hace más de 32 años.

Por experiencias pasadas, no debemos seguir embriagándonos de cuándo se llegará, sino qué estamos haciendo para llegar a triunfar. (fuertes aplausos).

SOBRE LOS QUE PROPUGNAN Y DEFIENDEN UN DIALOGO CON CASTRO.

1. Reconocemos que son peligrosos, porque usan mucho el gongorismo y culturismo para confundir, ganar acólitos y justificar sus actitudes y perversos propósitos.
2. No les da pena buscar escenario para el liderazgo con malas preñeses empeoradas por partos de voces claudicantes fabulando en el vacío.

3. Pretenden echar a la Hoguera de la Infamia lo que tanto sacrificio, esfuerzos y sangre ha costado. Sería como hacer de la heroica historia un simple pretexto, y de nuestros ideales y metas un disfraz.
4. Se olvidan que el Padre Félix Varela cuando vivía exilado en San Agustín les decía a sus propias hermanas: Yo salí de Cuba bajo la mirada de muchos hombres y fieles. Hombres que después se convirtieron en mártires. Y yo no puedo ir a dialogar con los asesinos de mis mártires. (aplusos).
5. ¡Cómo se puede intentar dialogar con un hombre empecinado en su omnipresencia y omnisapiencia.
6. Sócrates, aquel viejo y sabio filósofo siempre decía: Que una desgracia, que una tragedia, que inclusive una muerte honorable, es mejor que un arreglo inmoral y sin gloria.
7. Si no se dialogó cuando al tirano se le consideraba un gigante, como lo vamos a hacer ahora que es un pigmeo, y que lo estamos viendo IN EXTREMIS encarando un torrente de problemas acumulados sin salida y escape posible a un plazo, que aunque impredecible, tiene que ser corto.
8. NO, NO, por ese portillo no podemos entrar ningún cubano con vergüenza. No podemos hacer como los pájaros que se olvidan de la jaula, mas sin embargo ésta nunca se olvida de los pájaros.
9. Sería como decir con referencia a nuestra gente, a nuestros presos, a nuestros mártires: Olvídenos de ellos. Aquellos no éramos nosotros. Sería como decirle a la madre de Pedro Luis Boitel y millares de mártires más que pacten y se abracen con los fusileros de sus hijos. (aplausos).
10. Se olvidan que frente a los tiranos solo la fuerza convida al diálogo, el diálogo a las consecuencias.

Pero aún así, no debemos seguir en esta estéril y bizantina lucha de los dialogueros y los que no aceptamos ese proyecto por infinidad de razones tanto morales como histórica. Ello solo beneficia al régimen. Lo mejor es dejar que se agoten por consunción. La parábola de los que defienden tal alternativa está está llegando a su fin por el rechazo del propio dictador, como lo acaba de hacer ante los presidentes de América Latina y el mundo, en Guadalajara. Es el propio Castro quien se encarga de humillarlos, rechazarlos, quien los debilita y ofende con sus brabatas, desprecio y desafío.

Lo más lamentable, es que los empecinados en seguir propugnando el cacareado diálogo con Castro, están transfiriendo la dignidad, la moral y la historia del pueblo cubano hacia la

mendicidad. Pero los que persisten en esa mendicidad tendrán que cargar con esa responsabilidad histórica y rumiar después sus fracasos políticos y morales, ya fueren de buena o mala fe.

LA SOLUCION CUBANA-CASTRO

LA SANGRE Y LA PARANOIA

En la historia de la sangre y de los pueblos siempre hay más de un acto. Y en esos escenarios son miles de cubanos los que han caído por mandato y responsabilidad de la tiranía y sus verdugos.

Aunque Martí indignado ante los crímenes y la intransigencia española sentenció:

Que los grandes derechos no se compran con lágrimas, sino con sangre; la mayoría de los cubanos preferimos una solución lo menos dolorosa y traumática posible a la tragedia de nuestra patria donde la sangre no sea la unica alternativa decorosa a la tragedia de nuestra patria donde la sangre no sea la única alternativa, y mejor aún, la ultima de ellas, y donde las nuevas penas que tengamos que lamentar, no estén en el castigo a los grandes culpables, sino en el crimen contra quienes no lo fueron.

Pero cuando una tiranía está en la esencia del poder y la crueldad rinde homanaje a la obsesión. Cuando la obstinación y perversidad de un orate rechaza o se agazapa para trampear todo posible entendimiento. Cuando se piden aberturas y reformas sin hacer referencia a la forma, aunque éstas comprometan el honor, la moral, la historia y el devenir de un pueblo. Cuando han fracasado o caído en el vacío todos los intentos, sugerencias o soluciones democráticas y pacíficas facturadas desde los más recónditos lugares del universo. Cuando el silencio cínico o procacidad desafiante de la tiranía han sido las respuestas a toda intención para reformas serias y democráticas en aras de una solución lo menos traumática posible.

Cuando todo ello y mucho más arrinconan a los hombres y a los pueblos, nadie debe estar autorizado a seguir tremolando la bandera intimidante y apocante de la paranoia pavorosa en referencia a la sangre y a cualquier estrategia o forma que pudiera fraguar la solución de la tragedia; a la vez que encorvan y hasta estigmatizan la esencia y alma de sus tradiciones y heroísmo histórico.

Además, en las luchas por la libertad, cuando se quiere cambiar la honra por la paz, solo se cosecha la deshonra y no se obtiene la paz.

Cuando se cierran todos los caminos a los pueblo, las decisiones

de esos mismos pueblos como el nuestro están FUERA DE TODA REGLA CONVENCIONAL y posibles explicaciones hipotéticas. (aplausos).

Por otro lado, ya fuera por impotencia, por incapacidad y polemicismo en que nos estamos debatiendo en el destierro, por restricciones o interferencias poderosas, por irrespeto al legítimo designio de nuestro destino, o porque nuestra patria se ha convertido en un PEON de las grandes potencias y de sus intereses O POR TODAS ESTAS CAUSALES JUNTAS, los cubanos debemos interesarnos y poner nuestras pasiones y coraje al servicio de la solución más factible y honrosa, cualquier que esta fuere.

Los grifos de la sangre los abrió Castro; nosotros tenemos que taponearlos a como dé lugar, ya fuere con plomo, ya fuere con la pasta de la sangre, ya fuere con la levadura del entendimiento y las reflexiones, así como hasta con el diálogo sincero y transparente con quienes no están empantanados en sangre, pero siempre con una agenda previa y bajo la observación de garantes internacionales serios y responsables. (aplausos).

ECONOMIA

VAYAMOS AHORA A LOS RECURSOS PARA ESTA ENALTECEDORA EMPRESA

Sobre este sensible y neurálgico capítulo de los recursos, estamos conscientes que muchos inadmisiblemente comentan que están cansados de colectas y aportaciones.

Estamos conscientes también que en otras oportunidades se han hecho mal uso y hasta se han malversado los recursos invocados para la guerra.

Otros inaceptablemente responden: YA YO HE DADO MUCHO, como si el deber ante la patria, su tragedia y su destino descansara sobre unas cuantas monedas.

TODO ELLO ES MUY LAMENTABLE. Pero nada de ello puede ser válido entre los hombres y combatientes de probada honestidad, pues después de 30 años de lucha el pueblo tiene suficientes elementos de juicio y demasiadas pruebas para saber quiénes son los hombres honrados, honestos y de credibilidad y también quienes han sido los pícaros del destierro.

Por tanto esa expresión de: "ya yo he dado mucho", "todo se lo roban" u otra excusa cualquiera, NO PUEDE GENERALIZARSE.

AQUI LOS UNICOS QUE HAN DADO MUCHO SON AQUELLOS

HERMANOS HEROICOS QUE HAN INMOLADO SUS VALIENTES Y GENEROSAS VIDAS FRENTE AL ENEMIGO. (aplausos).

Nosotros nos hemos impuesto como mínimo una meta de 1 millón de dólares y sabemos y nos consta que el destierro dispone de muchos millones y la generosidad para cristalizar ese empeño; pero esa cantidad no se entregará ni coleccionará al BOLEO NI A RETAZOS.

Nosotros la pedimos desde hoy FIDEICOMISO hasta completar la cifra inicialmente calculada. ME EXPLICO.

Todos sabemos que los Municipios de Cuba en el Exilio, las organizaciones cívicas, profesionales, sindicales, empresariales y muchas otras tienen balances holgados.

Pues bien, a todos ellos les pedimos que fricen o separen en fideicomiso el 50% de esos sobrantes.

Al pueblo le pediremos una otra vez su generoso óbolo.

Pero esos recursos no se entregarán a nadie hasta que no tengamos la garantía que hemos llegado al millón de dólares.

Si lo logramos, entonces una comisión de finanza integrada por hombres de probada solvencia económica y moral, serán los encargados de administrar y contabilizar dichos recursos que se convertirán seguro en "MEZCLA PARA LOS ALBAÑILES" en la isla.

Pero si por cualquier razón no logramos nuestra meta, entonces nuestro empeño y compromiso llegó hasta ahí, y así lo haremos saber a nuestro pueblo en su oportunidad y después de agotados todos los esfuerzos en lograrlos. Pues no vamos a correr el riesgo de especulaciones y maledicencia de qué se hizo con el dinero. EN OTRAS PALABRAS, con los recursos que reclamamos correremos todos los riesgos que fueren necesarios. Sin ellos, no vale la pena el intento, ni estamos en disposición de mas frustraciones y fracasos. QUE QUEDE ELLO BIEN CLARO, pues estamos cansados y no es serio, de los apuros mendigantes y peligrosos de última hora y el zamarreo de la desesperación donde en definitiva todo se malogra. (aplausos).

CASTRO Y SUS REHENES

Algunos están en desacuerdo con nosotros, porque estiman que presionando a Castro, éste acosará más al pueblo cubano y le aplicará más medidas punitivas.

Estos mesiánicos son los que creen que los cubanos deben ser rehenes permanentes y particular de Castro. Creen que apaciguan a Castro cada vez que recomiendan debilidad y reflexiones acomodan-

modantes frente a sus bravatas e intransigencia, y lo que consiguen en realidad, es fortalecer aún más sus resortes de la intimidación y el chantaje.

Se olvidan que ese pueblo ya ha perdido y no le importa la ecuación científica del estímulo y la reacción. Que es tanto lo que Castro lo ha hecho sufrir, que son tan pocas las esperanzas de paz y libertad con Castro en el poder, que es tal la miseria moral en que viven en todo setndio y manera, que el porvenir cada vez es más negro y deseventurado, que prefiere cualquier alternativa y precio que tenga que pagar por tal de liberarse definitivamente de ese monstruo que le ha convertido la vida en un largo horror y tormento. (aplauo).

Tenemos muchas razones para tener fe en todo lo que le he planteado aquí esta noche, y más aún, en la libertad de Cuba, sin que esa fe fuere a plazos fijos o fechas determinadas.

Porque no tener fe es negar la secuencia de nuestro heroico legado histórico de tantos años y frente a tantas tiranías desde la misma época colonial. El no tener fe es suponer de salida que somos un pueblo eunuco y chucuto de coraje.

Tenemos que tener fe si hacemos una retrospectiva histórica al contemplar el coraje y el valor de los hombres que otorgaron sus vidas frente a la tiranía. Frente a ellos y el no tener fe tendríamos que preguntarnos ¿Es que hasta allí parió Cuba hombres de esa talla y virtudes? No, no, ello es inaceptable. Cuba siempre ha sido un hontanar y surtidero inagotable para todos los retos que históricamente ha tenido que afrontar. (aplusos).

Por otro lado, tenemos que tener fe porque la situación en Cuba cada día se torna mas difícil e incontrolable para la tiranía castrista en todo orden y sentido. Tenemos que tener fe, porque los hombres y los pueblos son como una conciencia colectiva. Muchas veces y en algunos momentos actúan en uno o en otro sentido, pero al final lo hacen como un ser único inflexible y demoledor. Esa fe debe estar siempre en nuestras manos para repartirla. Esa fe es imprescindible para vivir enfrentando esta tormentosa e incesante realidad de los que todavía amamos y no hemos olvidado la patria.

Por último, esa fe es muy necesaria para deslastrarnos de la miseria moral en que viven los desterrados de vergüenza con la nostalgia y el dolor patrio clavado en el mismo corazón. (aplausos)

Ustedes saben que yo he sido víctima de muchas difamaciones e interesadas interpretaciones con relación a mi personalidad y sentimientos, así como en referencia del terrorismo y la violencia.

Por ello para mí es fundamental que ustedes estén concientes que yo soy un hombre de paz, ley y orden. Que la razón siempre debe primar sobre el instinto, y que el derecho al disentimiento hay

que defenderlo con el mismo ardor que el derecho a la libertad. Que la violencia como tal es un crimen, y así no puede interesarle a ningún hombre sensato. Que las guerras son unas malas y las otras son peores. Que mi gran partido y filosofía política es la democracia.

Ahora bien, lo importante no es solo pensar así, más importante aún es tener la voluntad y el coraje para defender estos principios, cuando los mismos son defenestrados en las propias entrañas de la patria, ya fuere con el verbo, ya fuere con la pluma, con el fusil o a como nos retare el enemigo. (aplusos)

Como se que estas palabras se están retrasmitiendo para Cuba, yo quiero que nuestro pueblo esté consciente que en este continente existen macabras legiones de simuladores y cómplices que conspiran y quieren hasta justificar la muerte fatal y lombrosiana del pueblo cubano. Pero tambien es necesario que nuestro pueblo sepa que frente a ellos, siempre ha existido una legión de hombres sin miedo para enfrentarlos y abrazados a la intransigencia justiciera cualesquiera que fueron las consecuencias que hubo que pagar.

Que nuestro destierro pronto tomará conciencia de su responsabilidad histórica del compromiso contraído con los que dejamos allá en la estacada.

Que no regresaremos como seres traumatizados, prepotentes y retaliativos. Que lo importante no es lo que nos quitaron y perdimos, sino lo que todos podemos hacer juntos para reconstruir la patria sin odios y con amor. Que regresaremos con un alto espíritu de comprensión y sin odios, pues este último solo sirve para abochornarnos. Y lo más importante, que los que están en la isla, lucharán con más gloria que nosotros, pues allá está la Gran Solución y acá está solo la Gran Cooperación.

Para terminar mis queridos compatriotas aquí presentes y los que nos escuchan por la radio en Miami y en Cuba, de ustedes y del destierro depende ahora el reinicio reivindicante y un nuevo grito de rebeldía con nuevos bríos, nuevas estrategias y nuevos entusiasmos para salvar a la patria. Patria a la que yo humildemente he sacrificado familia, intereses y vida, pero jamás el honor que en el dolor de sus entrñas aprendí.

Que herido y encarcelado en la agonía del destierro, y hasta que colgando del último hilo de mi vida y mi corazón deje de latir, estén seguros ustedes, que jamás me lamentaré ni abriré el puño donde aprieto nuestra razón y el amor a nuestra patria, para marcharme entonces tranquilo al reencuentro con los que heroicamente nos precedieron.

Yo creo que les he traído una oportunidad mas para todos y para demostrar que todavía Cuba tiene hijos dispuestos a levantarse de las oscuras penumbras para heroicos esfuerzos y sacrificios. Hijos que amando sus glorias pasadas, sacan fuerzas y voluntad para

conquistar glorias nuevas. Les pido también coraje y valor para enfrentar a todos aquellos que pretenden arrinconarnos a los esteros de la indignidad, la cobardía y el miedo en pretensión de quemarnos la razón y el derecho que legítimamente nos corresponde.

Por último, en nombre de nuestros mártires, en nombre de nuestras viudas, de nuestros huérfanos, en nombre de la patria, y hasta en nombre de Dios, después de este acto acostémonos como cubanos, pero mañana levantémonos como patriotas. Pero como patriotas fervorosos y ardientes abrazados a la filosofía de la persistencia hasta que decapitemos la tiranía.

Muchas gracias y manos a la obra,

Orlando Bosch